



Pour aider les personnes avec Trisomie 21 à mieux communiquer, on pourrait les aider :

- À faire des gestes pour se faire comprendre.
- À poser des questions.
- À faire des retours.

Pour se faire comprendre, les autres personnes peuvent aussi essayer :

- De parler moins vite.
- De faire des gestes.

## Travail de recherche par deux étudiantes en orthophonie



*Avec la participation des adultes de l'association ARIST.*

Camille Peyronne et Émilie Pierre sont deux étudiantes en orthophonie. Elles ont travaillé pour répondre à la question :

**Comment les jeunes adultes avec Trisomie 21 et les jeunes adultes ordinaires communiquent ensemble ? \***

*\* Version adaptée du titre*

<http://www.communiquonsensemble.com>

Projet de recherche : **Communiquons Ensemble**



Travail encadré  
par Marion Dohen  
et Amélie Rochet-Capellan

Contacts :  
Malie@communiquonsensemble.com  
camillepeyr@gmail.com  
emilie.pierre@gmail.com



Les personnes avec une Trisomie 21 ont des difficultés pour parler.



Les personnes avec qui elles parlent peuvent avoir du mal à les comprendre.



Camille et Émilie ont étudié la parole et les gestes des personnes avec Trisomie 21, quand elles parlent avec une autre personne.



Elles ont observé que les personnes avec Trisomie 21 :

- Posent moins de questions que les autres personnes.
- Font moins de retours. Par exemple, pour dire « je n'ai pas compris ».
- Font des gestes différents pour communiquer.